
JOURNEE MONDIALE DE PRIERE - FRANCE 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

Dimanche 17 octobre 2021  à Strasbourg  
 

Nous sommes 45 présentes et 180 votantes par correspondance soit 225 membres votantes sur 321 
adhérentes. Le quorum du tiers est largement atteint.  
L’assemblée peut valablement délibérer. 
Il est 9h30, la séance est déclarée ouverte.  
Nous procédons au choix des secrétaires de séance : Cathy Croissant, Hélène Goujon et Nadyne Schmitt. 
Nous procédons au choix des scrutatrices : 
Josiane Ibanez, Béatrice Kuhn, Sara Maboussou, Heidi Batail et Corinne Weber  
Et de deux vérificatrices : Margareth Booth  et Nicola Kontzi Meresse 

Les comptes rendus de l’AG de Viviers en 2019 et de la rencontre en visio d’octobre 2020 ont été envoyés  
avec la convocation de cette assemblée générale, la relecture complète n’en sera pas faite. 

1. APPROBATION DU  PV de l’AG 2019 à Viviers  
Le compte rendu est approuvé à la majorité. Pas de question 
Abstention : 10  - Pour 215. 
Adopté  
 

2. APPROBATION DU RAPPORT D’ACTIVITE ET FINANCIER 2019-20,   
Ce rapport correspond au CR de la rencontre en visio d’octobre 2020 : Pas de question 
Abstention : 8 - Pour : 217 
Adopté  
 

3. RAPPORT D’ACTIVITE 2020/21  
Ce fut une année compliquée. Depuis février 2020, nous travaillons uniquement en visioconférence, être 
derrière un cran est fatigant pour les yeux et nous n’avons pas cette joie du partage informel au moment 
des pauses. Mais trouvons un côté positif, moins de fatigue et de temps perdu en déplacement et 
financièrement plus économique pour la JMP.  

Chronologiquement  
- Organisation d’une rencontre nationale virtuelle en octobre 2020 qui a permis un bon partage et à 

pallier à l’absence de rencontre physique. 120 personnes se sont connectées ce jour-là. 
- Douze rencontres régionales en visio, sur une demi-journée, en semaine ou le WE. Un grand MERCI  

à toutes les correspondantes régionales pour leur implication. Ces rencontres ont réuni en moyenne 
une trentaine de personnes à chaque fois et ont permis de découvrir de nouveaux visages, des 
personnes trop éloignées des lieux de rencontres habituelles pour se déplacer, nous avons même 
pu avoir la participation de nos amies de Guadeloupe. 

- Devant l’incertitude d’une possibilité de célébration en mars, le comité a enregistré, chacune chez 
elle une partie de la célébration. Après assemblage (merci à l’Armée du Salut pour son aide 
technique) une vidéo de la célébration a été mise sur YouTube, vidéo qui totalise près de 3 000 
vues. 

- Le 5 mars 2021, du fait du couvre-feu en place, une célébration en visio a réuni plus d’une centaine 
de personnes à 20h pour prier ensemble, en communion de prière avec nos sœurs du Vanuatu.  

- Le comité a continué à se réunir selon son calendrier mais en visio, soit 5 jours entiers et plusieurs 
demi-journées entre février et septembre 2021. 

Le comité a été interpellé sur l’écriture genrée ou inclusive apparue dans nos documents depuis 2ans, 
sur demande du bureau exécutif de NY à la traductrice française des textes de la célébration. Le comité a 
adopté cette demande sans discussion. Mais les remarques reçues dans les bilans nous ont amenées à 
réfléchir sur notre position. 
La décision du comité est la suivante : le texte de la célébration étant écrit par des femmes nous le 
mettrons au féminin puisque ce sont elles qui parlent. Il sera écrit toutes et tous, chacune et chacun, mais  
les – e – muets qui alourdissent le texte et n’apportent rien à la lecture, seront supprimés. 

 



Local et agent administratif 
Depuis 2018, la paroisse « Montagne Verte » à Strasbourg met une salle à notre disposition. Liliane Bauer, 
notre agent administratif, a aménagé ce local à sa convenance avec de nombreuses étagères et apprécie 
avoir suffisamment de place pour la préparation des commandes. Je rappelle qu’elle ne travaille pour la 
JMP que 2 matinées par semaine d’octobre à mars. Liliane continue à nous faire un travail exceptionnel. Je 
la remercie vivement pour sa disponibilité et son professionnalisme. 

Les invitations et représentations JMP   
Synode protestant de la région centre ouest. Chaque année la JMP est sollicitée par la région centre 
ouest de l’EPUdF pour une présentation de la JMP dans son cahier synodal. Quand les dates et le lieu du 
synode le permettent, nous y envoyons une représentante. En novembre 2021, ce synode se tient à 
Nantes, nous serons représentées par Monique Rabaud. 

La rencontre mondiale JMP de juin 2022.  
En 2022, devait avoir lieu du 12 au 16 juin une rencontre mondiale à Edimbourg en Ecosse. Avec la 
pandémie encore présente, cette rencontre se fera en visioconférence. La JMP-France aura deux 
déléguées, Margaret Booth et Brigitte Million.  

Le rassemblement mondial du COE en septembre 2022 
Initialement prévu en septembre 2021 mais reporté à 2022, le rassemblement mondial du Conseil 
œcuménique des Eglises (COE) aura lieu à Karlsruhe en Allemagne. Une visite en Alsace pour les 
participants est prévue le 3 septembre 2022 : la JMP- France aura un espace de présentation dans l’église 
de Barr. 

La célébration 2021  
Difficile de faire une comparaison avec les années précédentes du fait de la situation sanitaire en mars. On 
peut tout de même avancer quelques chiffres : 132 annonces sur le site, 90 retours de questionnaires, 
beaucoup de report de célébration sur les mois de juin et septembre. Dans l’ensemble c’est réjouissant.  

Le site JMP est mis en ligne depuis l’automne 2019. Il y a encore des améliorations à faire mais vous 
pouvez passer votre commande à partir du site. Vous y trouvez le cahier de préparation, des commentaires 
bibliques et des propositions de méditation, le diaporama du pays, etc… 

Prochaine célébration 2022  
Aujourd’hui nous sommes en communion de prière avec les femmes d’Angleterre, Pays de Galles et Irlande 
du Nord (abréviation anglaise EWNI) avec le thème «  un avenir à espérer », un thème qui arrive à 
point après l’ « invasion du covid »  
Restons confiantes en l’avenir et réfléchissons à la question: Quel avenir espérer pour la JMP ?  
Des groupes s’essoufflent, se découragent. Comment dynamiser notre JMP ? 

Notre comité se trouve plus qu’avec 8 membres, c’est peu… Le travail ne manque pas. Alors j’en appelle à 
toutes pour trouver de nouvelles candidates à rejoindre le comité. Tout est prêt pour bien les accueillir.  

Et en 2023, nous irons à la rencontre des femmes chrétiennes de Taïwan.  

En octobre prochain nous devrions nous retrouver dans les Hauts de France, à Merville (59). 
Quel groupe se porte volontaire pour accueillir en 2023 ? 
 
Questions ?  
Q Valérie Vert : Comment sont choisis les lieux pour les AG ? 
R Hélène Bertrand : nous essayons faire nos AG dans différents lieux en France, en changeant chaque 
année de région pour permettre que des personnes nouvelles puissent y assister. Pour l’année prochaine, 
ce sera dans les Hauts de France. Notre souhait pour 2023 serait de pouvoir se réunir en région parisienne. 
Chacune peut proposer un lieu à la trésorière et la présidente en ayant pour souci que les prix soient 
abordables.  
Q Loli Casado: Serait-il possible de récupérer les photos prises aujourd'hui ou lors des manifestations 
précédentes sur le site internet ? 
R Hélène Bertrand : Il se pose le problème des accords du droit à l'image, comment reconnaître sur les 
photos celles qui n'ont pas donné leur accord. Comment archiver ces autorisations ?  
R Valérie Vert : Flouter les visages prend peu de temps 
R Claire Gazanion : est favorable aux publications sur Facebook, qui est utilisé par les jeunes. 
R Sylvie Lerche : attention aux risques de piratage sur Facebook ! 



R Véronique Hamann : on utilise Facebook pour faire de la publicité et le site pour donner des 
renseignements qui permettent de travailler.  
R Sylvie Lerche : sur le site JMP international, il y a des infos intéressantes, passionnantes sur les 
célébrations des années précédentes  
R Hélène Bertrand : oui, chaque année le bureau exécutif de NY édite un journal avec tous les bilans et  
photos reçues des comités nationaux, d’où l’importance de vos bilans pour alimenter ce journal. La 
brochure est en anglais mais on peut voir beaucoup de photos qui révèlent la créativité de chacune dans 
des pays où on ne penserait pas qu'il y a assez de chrétiennes pour faire une JMP. 
Q Loli  Cassado : Combien de confessions religieuses pour la JMP en France ?  
R Hélène Bertrand : en 2020, 16 confessions différentes ont participé à la célébration. Au comité, nous ne 
sommes issues que de 4 confessions différentes, Je vous invite à vous reporter au cahier de préparation où 
toutes les confessions sont énumérées. 

Rapport adopté 
  

4. RAPPORT FINANCIER  2020/21  
Rappel : l’année comptable de l’association JMP France démarre le 1er  août de l’année N pour se terminer 
au 31 juillet de l’année N+1. Donc ce matin on aborde les finances du 1 août 2020 au 31 juillet 2021. 
Les comptes de la JMP se portent bien grâce à vos nombreux dons et offrandes récoltées lors des 
célébrations et ceux malgré les restrictions du Covid.  
Les recettes   
Le montant des offrandes récoltées pour le Vanuatu est de 49 492,86€ au premier août 2021. Ce chiffre 
n’est pas un chiffre définitif. Il arrive encore des virements bancaires et certaines célébrations n’ont eu lieu 
qu’en septembre. Nous constatons une baisse du montant des offrandes par rapport à l’année précédente 
mais nous avons pu d’honorer les projets retenus pour le Vanuatu. 
Pour comparatif : les offrandes récoltées en 2020 pour le Zimbabwe étaient de 65 416€. Cela fait une 
différence de 13 274€ d’offrandes en moins. 
Le montant des dons est de 2 650€.  
Les cotisations pour 321 adhérentes s’élèvent à 2 247€ 
Les dépenses 
Ces dernières ont été maîtrisées puisque nous n’avons pas eu de rencontre nationale et d’assemblée 
générale en 2020 et que les réunions du comité se sont déroulées pour la plupart en visio grâce à l’outil 
ZOOM (abonnement mensuel de 16,79€).  
Le plus gros poste de dépenses reste toujours les frais postaux qui représentent plus de 5.000€ ainsi que le 
matériel (les livrets, les cahiers, les affiches, cartes, CD…) qui représente environ 10.000€. Pour le matériel 
vous en remboursez une partie avec vos commandes. 
Nous avons aussi des frais de fonctionnement tels que : 

- l’assurance responsabilité civile MMA 500€, 
- des fournitures administratives et entretien de la photocopieuse, 
- le loyer du local de la Montagne Verte, 
- des frais bancaires également. 

Nous avons également 2 salariées, Coralie, Webmaster du site JMP France et Liliane, agent administratif 

Christine, traductrice, offre bénévolement ses services à la JMP pour traduire en français les documents 
rédigés en anglais par le pays rédacteur de la célébration. Ces frais sont comptabilisés en dépenses et puis 
repris en dons. Cela permet de quantifier le coût et les économies réalisées (2 000€ environ) et de prévoir 
éventuellement cette somme dans le prévisionnel, le jour où elle ne fera plus ce travail. 

Chaque année nous participons également à aider financièrement la JMP Internationale à hauteur de 4 
500€ dont 2 000 € au « Fond pour l’Avenir » créé pour aider les pays les plus pauvres et en particulier les 
jeunes-femmes à s’engager dans le mouvement et participer aux rencontres internationales et nous 
versons aussi une cotisation à la JMP européenne à hauteur de 500€. 
Il ne sera pas possible d’approuver les comptes. Le changement de trésorière et les chamboulements dus à 
la pandémie n’ont pas permis que les comptes soient vérifiés par les vérificatrices avant l’AG.  
Il est donné quitus à Véronique de trouver deux nouvelles vérificatrices aux comptes pour l’année 
prochaine. 
 
Questions  
Q Valérie Vert : la JMP est une association loi 1901 ? A-t-elle le droit de faire des bénéfices ?  



R Véronique Hamann : nous avons une grosse somme sur le compte bancaire, minimum 20 000 € sur le 
compte courant pour les dépenses de fonctionnement ce qui correspond à peine à une année de trésorerie. 
R Anne-Marie Terreau : Merci à Véronique d'avoir repris le travail de trésorerie car avec le confinement 
la passation n’a pas été très facile. En ce qui concerne Oïkocrédit, c'est un placement solidaire fait par les 
trésorières précédentes qui permet de financer des microcrédits dans tous les pays, on ne garde pas les 
petits intérêts : on les reverse,  
R Laurence Gangloff : au niveau de la JMP internationale, 1 personne est salariée à plein temps et son 
assistante à mi-temps. 87% du budget vient des dons de la JMP Allemagne, chaque JMP reverse 5% du 
montant des offrandes, et, quel que soit ce montant, la JMP France s’est engagée à reverser au minimum  
4 500 €, même si les 5% ne font pas 4500€  cette somme sera versée par la France. Cet engagement 
permet de maintenir le salaire et le travail de ces 2 personnes et donc le rayonnement de la JMP mondiale. 
Q Simone Balove: Dans les groupes locaux des gens se demandent si l'argent était bien versé aux projets ?  
R Véronique Hamann : on reverse le montant voté en comité, nous avons versé au Vanuatu les montants 
de chaque projet, nous gardons sur le compte le reste pour des aides exceptionnelles comme les 5 000€ 
envoyés aux chrétiens d’Orient après l’explosion au Liban en 2020. Nous demandons toujours un accusé de 
réception de la somme aux associations aidées, des photos et un message d’avancement du projet. Toutes 
les réponses de ces organismes figurent dans le livret de célébration 
R Agnès  Thirion : rappelle à tout le monde qu'on était bien contentes d'avoir du surplus pour aider Haïti, le 
Zimbabwe, le Mozambique, les Bahamas, ... on n'abandonne pas les pays qu'on a aidés. De plus les 
maisons d'hébergement demandent souvent des avances, donc il faut de l'argent sur le compte,  
Q Sylvie Lerche : N'y a-t-il pas moyen d'être reconnu « d'utilité publique » ?  
R Odile Leleu : la devise de la JMP est "s'informer, prier, agir", si ceux qui donnent obtiennent un reçu 
fiscal ce n'est plus un don. 
Q Valérie Vert : Est-il déjà arrivé de ne pas pouvoir financer ce que l'on avait prévu.  
R Véronique Hamann et Anne-Marie Terreau: jusqu’à présent jamais.  

Véronique Hamann remercie Anne Marie, ancienne trésorière et celles qui l'ont aidée à prendre son poste. 
La présidente remercie Véronique : elle a pris la trésorerie sur une année difficile à cause des restrictions 
sanitaires et elle est encore en pleine activité. Grand Merci d’avoir accepté ce poste.  

 
5. Election des membres du comité 

Membres sortantes se représentant Hélène Bertrand et Brigitte Millon 
Nouvelle candidate Christiane Brinkert  
Résultats du vote : Hélène Bertrand : 222 voix, élue ; Christiane Brinkert : 216 voix, élue ; Brigitte 
Million : 217 voix, élue. 
 

6. Election du bureau  
Présidente : Hélène Bertrand (8 voix) 
Trésorière : Véronique Hamann (8 voix)  
Secrétaire : Nadine Schmitt (8 voix). 

. 
Il est 12h15 : La présidente déclare  l’Assemblée générale ordinaire 2021 close 
 

A Lyon le 8 janvier 2022  

La présidente       La secrétaire 

H. Bertrand       N. Schmitt 

 

 
 


